

# Feuerwehren proben Ernstfall

Kräfte aus zwei Landkreisen und Oberösterreich helfen zusammen



Einer der „Verletzten“ wird fachgemäß geborgen.



Die Besprechung des Vorrückens mit Atemschutzmasken verlief vorbildlich. – Fotos: Brandstetter

Von Siegfried Jäger

**Klafferstraß.** Unter Führung der Feuerwehr Klafferstraß fand eine Gemeinschaftsübung mit Wehren aus dem Grenzgebiet statt. Brandobjekt war ein 200 Jahre altes Gehöft der Familie Lichtenauer, Mitglieder der Jugendfeuerwehr spielten die Verletzten, die es zu retten galt.

Nachdem Kommandant Günter Wimmer den Alarm ausgelöst hatte, trafen die Gemeindefeuerwehren Altreichenau, Gsenget und Neureichenau zügig ein. Die ersten Helfer am Brandort waren die Wehrlere aus Schwarzenberg (Österreich). Ebenfalls beteiligt waren die Feuerwehren Breitenberg und Gegenbach aus dem Landkreis Passau. Anwesend war außer-

dem Kreisbrandinspektor Harald Gibis.

Als Brandursache wurden spielende Kinder, die einen Heustadel entzündeten, angenommen. Zur Löschwasserversorgung nutzten die Helfer den angrenzenden Löschweiher und einen Hydranten. Zunächst führte die Feuerwehr Schwarzenberg einen Schnellangriff durch.

Die Feuerwehren Breitenberg und Gegenbach rückten mit Atemschutz ausgerüstet an die vermeintliche Brandquelle heran. Ebenfalls mit Atemschutz ausgerüstet waren die Feuerwehren Schwarzenberg und Neureichenau. Antonia, Christoph und Thomas, Mitglieder der Jugendfeuerwehr Klafferstraß, spielten die Verletzten.

Bei der Abschlussbesprechung hob Kommandant Günter Wimmer die gute Zusammenarbeit hervor. Auch die grenzüberschreitende Kommunikation mit der FFW Schwarzenberg wurde als Erfolg gewertet. Man müsse froh sein, wenn man sich bei Brandschäden in der Gemeinde auf die zuverlässige Unterstützung der Nachbarn verlassen könne.

Was die Situation zudem besonders realistisch wirken ließ, war der Einsatz der Nebelmaschine der FFW Neureichenau. Für die Bereitstellung ihres Hofes für die Übung bedankte sich Günter Wimmer bei Familie Lichtenauer und bei Getränke Plank für das Organisieren der Getränke.